
Aus der letzten Gemeinderatsitzung vom 21. November 2023 
Der Vorsitzende gab das Protokoll der Gemeinderatssitzung vom 24. Oktober 2023 
bekannt. Weiter ging es mit der Annahme einer Spende. Der Vorsitzende erläuterte, 
dass folgende Spende geleistet werden soll: 

 Albwerk Geislingen an der Steige 500,00 € 
Nach § 78 der Gemeindeordnung hat der Gemeinderat über die Annahme von Spenden 
zu entscheiden. Es wird vorgeschlagen, die Spende wie folgt aufzuteilen: 

 Jugendfeuerwehr   100,00 € 

 Jugendarbeit HSV   100,00 € 

 Jugendarbeit Reitverein  100,00 € 

 Kindergarten Bergesspitze 100,00 € 

 Hohenstadter Wichtelstube 100,00 € 
Ohne Diskussion beschloss der Gemeinderat einstimmig, die Spende anzunehmen und 
stimmte dem Vorschlag des Vorsitzenden über die Verteilung der Spende zu. Es folgte 
die Information zur Teilfortschreibung des Regionalplans für die Region Stuttgart 
zur Festlegung von Vorranggebieten für regionalbedeutsame Windkraftanlagen, 
Beteiligungsverfahren gemäß § 9 Abs. 2 ROG bzw. § 12 Abs. 2 LplG. Der 
Vorsitzende berichtete, dass der Verband Region Stuttgart die Teilfortschreibung des 
geltenden Regionalplans vom 22.07.2009 beabsichtigt. Vorgesehen ist die Festlegung 
von Vorranggebieten für regionalbedeutsame Windkraftanlagen. Die 
Regionalversammlung hat in ihrer Sitzung am 25.10.2023 den entsprechenden Entwurf 
des Regionalplans beschlossen und die Geschäftsstelle beauftragt, das erforderliche 
Beteiligungsverfahren durchzuführen. Die Gemeinden erhalten Gelegenheit zu der 
vorgesehenen Teilfortschreibung des Regionalplans bis spätestens 2. Februar 2024 
Stellung zu nehmen. In der heutigen Sitzung soll darüber informiert werden. Eine 
Entscheidung über eine Stellungnahme ist für die Gemeinderatssitzung am 23.01.2024 
vorgesehen. Der Vorsitzende führte weiter aus, dass die Festsetzung als Vorrangebiete 
für regionalbedeutsamer Windkraftanlagen anderweitige Nutzungen und Vorhaben 
verhindern soll. Auf die Fläche bezogen ist die Landwirtschaft in der Regel wie zuvor 
möglich. In der Region Stuttgart werden in Summe 106 Vorranggebiete für Windkraft 
ausgewiesen. Mit der Gesamtheit der Fläche der Vorranggebiete wird das Flächenziel 
von mindestens 1,8% erreicht. Anhand von Planunterlagen erläuterte der Vorsitzende 
den Sachverhalt. Er wies insbesondere daraufhin, dass das Wassertal bis zum 
Gemeindewald Stöcke und Gewann Hellstern als Vorranggebiet vorgesehen ist. Vor 
einigen Jahren wurde eine Windkraftanlage in diesem Bereich von der Gemeinde 
abgelehnt. In der anschließenden Diskussion wurden von den Gemeinderäten 
verschiedene Anmerkungen gemacht. Gemeinderat Stehle erklärte, nach seinen 
Berechnungen hat die Gemeinde Hohenstadt mit den vorhandenen 3 Windkraftanlagen 
das Flächenziel von 1,8 % bereits erreicht.  Aus seiner Sicht wäre die Windkraft 
vorzuziehen, da weniger Fläche verbraucht wird als zum Beispiel bei 
Photovoltaikfreianlagen. Der Vorsitzende ergänzte, dass es Gebiete gibt, die wegen der 
geringen Windlage nach dem Windatlas des Landes Baden-Württemberg für 
Windkraftanlagen nicht geeignet sind. Daher müssen die Gemeinden mit 
entsprechender Windlage mehr Windkraftanlagen zulassen, um das Flächenziel für das 
Land Baden-Württemberg zu erreichen.   Gemeinderat Buck meinte, dass im größeren 
Umfeld der Gemeinde aus seiner Sicht bereits mehr als 100 Windkraftanlagen gebaut 
wurden. Gemeinderat Müller monierte die fehlende Legende bei den Plänen der Region 
Stuttgart. Gemeinderat Gauss möchte keine weiteren Windkraftanlagen auf der 
Gemarkung zulassen. Der Vorsitzende erklärte, die Entwicklung soll maßvoll betrieben 
werden, zumal auf der Gemarkung Laichingen-Machtolsheim bereits 2 
Windkraftanlagen genehmigt wurden, auf der Gemarkung der Gemeinde Drackenstein 
bereits 5 Windkraftanlagen stehen und noch weitere zugebaut werden sollen. Bei den 3 



Windkraftanlagen im Gewann Hellstern sollen die benachbarten Windkraftanlagen auf 
Westerheimer Gemarkung gegen größere Anlagen ausgetauscht werden. Das betrifft 
auch die Windkraftanlagen auf Wiesensteiger Gemarkung. Die Gemeinde muss aus 
Sicht des Vorsitzenden aufpassen, dass es zu keiner Umzingelung mit 
Windkraftanlagen kommt. Der Gemeinderat nahm Kenntnis von den Ausführungen des 
Vorsitzenden. Unter dem Tagesordnungspunkt Sonstiges und Bekanntgaben wurden 
u. a. folgende Themen angesprochen: 
- Kreisputzete 2024 
Der Vorsitzende berichtet, dass der Abfallwirtschaftsbetrieb den Termin für die 
Kreisputzete auf den 16.03.2024 festgelegt habe. Die Gemeinde Hohenstadt wird sich 
beteiligen.   
- E-Carsharing-Report 2022 bis 03/2023 
Der Vorsitzende berichtete das Albwerk Geislingen hat mitgeteilt, dass in Hohenstadt im 
Jahr 2022 und bis zum 3. Quartal 2023 insgesamt 88 Fahrten durchgeführt wurden. Die 
durchschnittliche Strecke betrug 126 km und die durchschnittliche Fahrzeit 6 Stunden 
und 5 Minuten. Die Buchungszahlen sind in den meisten Standorten angestiegen. Es 
gibt aber für alle Standorte ein deutliches Potenzial für zusätzliche Buchungen. 
Gemeinderat Ramminger wies daraufhin, dass die Rechnungsstellung bei Anmietung 
der Fahrzeuge etwas umständlich ist. 
- Radverkehrskonzeption Landkreis Göppingen 
Der Vorsitzende verwies auf eine Mitteilung des Amtes für Mobilität und 
Verkehrsinfrastruktur vom Landratsamt Göppingen. Danach wird die Neuaufstellung der 
Radverkehrskonzeption für den gesamten Landkreis voraussichtlich im 2. Quartal 2024 
fertig gestellt sein. Die Gemeinden des Landkreises erhalten dann die fertige 
Maßnahmenplanung zu Abstimmung. 
- Breitbandversorgung Feuerwehr- und Dorfhaus 
Der Vorsitzende informierte, dass durch den persönlichen Einsatz von Gemeinderat 
Tobias Schweizer nun doch der Glasfaseranschluss für das Feuerwehr- und Dorfhaus 
in Betrieb gehen konnte. 
- Instandsetzung von Kanalschäden 2023 
Der Vorsitzende gab bekannt, dass die Instandsetzung des Kanals im Bereich 
Laichinger Straße und Wiesensteiger Straße in geschlossener Bauweise 
abgeschlossen werden konnte. Es folgt noch eine Befahrung des Kanalstranges. 
- Aktion „Deutschland trennt. Du auch?“ 
Die Gemeinde Hohenstadt beteiligt sich an der Aktion der Initiative „Mülltrennung wirkt“ 
und des Abfallwirtschaftsbetriebes des Landkreises Göppingen im nächsten Jahr, 
berichtete der Vorsitzende.   
- Antrag auf Anstrahlen der Kirche St. Margaretha 
Der Vorsitzende gab bekannt, dass die Verwaltung inzwischen einen Antrag für das 
Anstrahlen der Hohenstadter Kirche zu den vom Gemeinderat vorgeschlagenen 
Zeitfenster beim Landratsamt Göppingen gestellt hat. 
- Dachsanierung ehemaliges Volksbankgebäude/Sporthalle 
Der Vorsitzende führte aus, dass das Dach vom ehemaligen Volksbankgebäude und 
der Sporthalle inzwischen von einer Dachdeckerfirma besichtig wurde. Bei ein paar 
Stellen werden neue Dachplatten gesetzt und die beiden Dachfenster gereinigt und 
abgedichtet.  
- Bürgermeisterwahl 2024 
Der Vorsitzende gab in einer persönlichen Erklärung bekannt, dass er 2024 für eine 
weitere Amtsperiode als Bürgermeister in Hohenstadt kandidieren wird.  
 
Es folgte noch eine nichtöffentliche Sitzung. 


